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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Haßmoor) am Dienstag, 8. Dezember 2015, 

im Feuerwehrgerätehaus, Hauptstr. 41, 24790 Haßmoor 
 

 
 Bürgermeister  
 Eggert Voss  
   
 1. stellv. Bürgermeister  
 Edgar Bester  
   
 2. stellv. Bürgermeisterin  
 Sylvia Ullrich  
   
 Gemeindevertreter  
 Tanja Hamkens  
 Arno Brommann  
 Klaus Kühl  
 Jan-Christoph Mach  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 bürgerliches Mitglied  
 Bernd Pausmer  
   
 Protokollführerin  
 Lea Jöhnk  
   
 Stellv. Leitender Verwaltungsbeamter  
 Jan Rüther  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Gemeindevertreter  
 Dirk Ehlers  
 Hanna Ashman  
 
 
Der Bürgermeister Eggert Voss eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 25.11.2015 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde 
der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Herr Voss stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:15 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 davon anwesend: 7 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
 Öffentlicher Teil 

1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 22.09.2015 

4. Beratung und Beschlussfassung über die Bereitstellung eines 
WLAN-Netzes im Feuerwehrgerätehaus 

5. Beratung und Beschlussfassung über die Versetzung des 
Ehrenmals 

6. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines 
neues Rasenmähertraktors sowie über den Verkauf des 
vorhandenen Traktors 

7. Beratung und ggf. Beschlussfassung über einen Anbau am 
Feuerwehrgerätehaus 

8. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer 
Alarmanlage für das Feuerwehrgerätehaus 

GV5-4/2015

9. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer 
elektronischen Schließanlage für das Feuerwehrgerätehaus 

GV5-5/2015

10. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen 

GV5-6/2015

11. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung mit 
Haushaltsplan für das Jahr 2016 

GV5-7/2015

12. Mitteilungen des Bürgermeisters, Anfragen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

13. Verschiedenes 

  

 Nicht öffentlicher Teil 

14. Grundstücksangelegenheiten - Beratung und Beschlussfassung 
über den Verkauf einer gemeindeeigenen Fläche (bisheriger 
Standort des Ehrenmals) 

15. Beratung und Beschlussfassung über den Verkauf einer 
gemeindlichen Fläche (Bahnseitenweg zwischen Ostenfeld und 
Höbek) 

 
TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnung um den neuen Tagesordnungspunkt 
15 „Beratung und Beschlussfassung über den Verkauf einer gemeindlichen Fläche 
(Bahnseitenweg zwischen Ostenfeld und Höbek)“ zu ergänzen und die Sitzung mit der 
vorstehenden geänderten Tagesordnung durchzuführen sowie die Tagesordnungspunkte 14 
und 15 in nicht öffentlicher Sitzung zu behandeln, da gem. § 35 Abs.1 GO berechtigte 
Interessen Einzelner es erfordern. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 2.: Einwohnerfragestunde   
 
Ein Bürger fragt nach, ob im Zuge der Straßen- bzw. Deckenerneuerung 2016 Leerrohre für 
Glasfaser im Ortsteil Höbek verlegt werden können. 
 
Des Weiteren bittet er die Gemeinde, über eine Erneuerung der Straßenbeleuchtung in 
Höbek nachzudenken.  
 
Es ergehen keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 22.09.2015   
 
Beschluss:  
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 22.09.2015 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 4.: Beratung und Beschlussfassung über die Bereitstellung eines WLAN-

Netzes im Feuerwehrgerätehaus   
 
Bürgermeister Voss übergibt das Wort an Herrn Thorsten Beitz. Dieser berichtet über die zu 
schaffenden Voraussetzungen für ein WLAN-Netz sowie über die Kosten und die Haftung 
der WLAN-Besitzer. 
 
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender  
  
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass bezüglich der Bereitstellung eines WLAN-Netzes 
im Feuerwehrgerätehaus eine Lösung auf Amtsebene gefunden werden soll. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 5.: Beratung und Beschlussfassung über die Versetzung des Ehrenmals  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Tagesordnungspunkt „Beratung und 
Beschlussfassung über die Versetzung des Ehrenmals“ an den Bau- und Wegeausschuss 
zur weiteren Beratung zu übertragen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines neues 

Rasenmähertraktors sowie über den Verkauf des vorhandenen 
Traktors  

 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, einen Rasenmähertraktor im Wert von 3.850,00 € zu 
kaufen, sofern die Arbeitsgruppe der Feuerwehr für die Arbeiten am Feuerwehrgerätehaus 
sowie für die Wartung und Pflege des Rasentraktors eine Entschädigung in Höhe von 250 € 
pro Jahr zustimmt.   
 
Sollte die Arbeitsgruppe sich gegen den Vorschlag der Gemeindevertretung aussprechen, 
wird über diesen Tagesordnungspunkt erneut in der ersten Gemeindevertretersitzung 2016 
beraten.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme, 1 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
Beschluss:  
 
Des Weiteren beschließt die Gemeindevertretung, den alten Rasenmäher nach erfolgter 
Ausschreibung an den Meistbietenden zu einem Preis von 650,00 € zu verkaufen. 
  
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 7.: Beratung und ggf. Beschlussfassung über einen Anbau am 

Feuerwehrgerätehaus  
 
Bürgermeister Voss berichtet über die bestehenden Platzprobleme bei Feuerwehr- und 
Gemeindeveranstaltungen im Feuerwehrgerätehaus. 
 
Er weist darauf hin, dass in der heutigen Sitzung lediglich ein Grundsatzbeschluss bzgl. des 
weiteren Vorgehens gefasst werden soll.  Im Laufe des Jahres 2016 soll der finanzielle 
Spielraum geprüft werden. Des Weiteren soll geprüft werden, ob Zuschüsse, z.B. bei der 
zuständigen AktivRegion beantragt werden können.  
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Nach kurzer Diskussion ergeht folgender 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, mit Hilfe der Verwaltung und in enger Zusammenarbeit 
mit dem Bau- und Wegeausschuss Planungen für einen möglichen Anbau am 
Feuerwehrgerätehaus aufzunehmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer 

Alarmanlage für das Feuerwehrgerätehaus   
 
 
Bürgermeister Voss erteilt erneut das Wort an Herrn Thorsten Beitz. Dieser berichtet über 
die Vor- und Nachteile der drei vorliegenden Angebote einer Alarmanlage. Er weist darauf 
hin, dass z.B. eine einfache Überwachungsanlage „Index 6000“ mit Außen- und Innensirene, 
Wählgerät und Bewegungsmelder in Höhe von ca. 310 €/netto eine kostengünstige und 
zugleich sichere Alternative wäre. Herr Beitz stellt der Gemeindevertretung die Alarmanlage 
„Index 6000“ vor und bietet an, diese zu beschaffen und Anfang Januar für ca. 700,00 € zu 
installieren. 
 
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, Herrn Thorsten Beitz mit der Beschaffung und 
Installation der Alarmanlage „Index 6000“ für rd. 700,00 € zu beauftragen. Nach Installation 
erfolgt eine Einweisung durch Herrn Beitz. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer 

elektronischen Schließanlage für das Feuerwehrgerätehaus   
 
Her Voss berichtet über den Sachverhalt. Anschließend ergeht folgender 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Anschaffung einer elektronischen Schließanlage für 
das Feuerwehrgerätehaus mit zwei Schließzylindern für den Haupt- und Hintereingang, 50 
Transpondern sowie einer ZK-Funktion (Zutrittskontrolle, Zeitzonensteuerung und 
Protokollierung). 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 10.: Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 

Auszahlungen   
 
Herr Voss übergibt das Wort an Herrn Jan Rüther. Dieser berichtet über die über- und 
außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen 
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
 
TOP 11.: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung mit 

Haushaltsplan für das Jahr 2016   
 
Bürgermeister Voss übergibt das Wort an Herrn Rüther. Dieser berichtet über die wichtigsten 
Positionen. Anschließend ergeht folgender 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Jahr 
2016 in der vorgelegten Fassung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 12.: Mitteilungen des Bürgermeisters, Anfragen der 

Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter   
 
Bürgermeister Voss berichtet über: 
 

- die Ausschreibung für die Klärschlammabfuhr 
- den zu bildenden Flüchtlingsrat auf Amtsebene 
- die „Geschwindigkeitsbegrenzung 20 km/h“ im Kronsburger Weg 
- die Schwarzdeckenerneuerung der K30 im Frühjahr/Sommer 2016 
- die Auslastung der Kindergartenbetreuung in Ostenfeld 
- die Pachtverträge der Gemeinde Haßmoor als Verpächter von landwirtschaftlichen 

Flächen 
- die bevorstehende Neuwahl des Bürgermeister in der Gemeinde Schülldorf 
- die Anfrage einer Partnergemeinde im Havelland, Tagesordnungspunkt soll zur 

nächsten Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses aufgenommen werden 
- seinen bevorstehenden Urlaub in der Zeit vom 15.01.2016 – 09.02.2016 

 
 
TOP 13.: Verschiedenes   
 
Frau Ullrich informiert über die bevorstehende Weihnachtsfeier der Gemeinde am 
12.12.2015. 
 
Es ergehen keine weiteren Wortmeldungen. 
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Der Bürgermeister Eggert Voss bedankt sich für die Mitarbeit und schließt den öffentlichen 
Teil der Sitzung um 21:00 Uhr. 
 
Bekanntgabe der Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung: 
 
Im Anschluss an den nichtöffentlichen Teil der Sitzung stellt Herr Voss die Öffentlichkeit 
wieder her und gibt die gefassten Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung bekannt. Unter 
Tagesordnungspunkt 14 wurde beschlossen, die gemeindeeigene Fläche des bisherigen 
Standortes des Ehrenmals öffentlich zum Kauf anzubieten 
Unter Tagesordnungspunkt 15 wurde beschlossen, die gemeindeeigene Fläche am 
Bahnseitenweg zwischen Ostenfeld und Höbek (Posten 19) zu verkaufen. 
 
Herr Voss bedankt sich bei der der Verwaltung und bei der Gemeindevertretung für die gute 
Zusammenarbeit. 
 
 
Bürgermeister Voss schließt  die Sitzung um 21:15 Uhr. 
 
               gez. Voss                                                                                      gez. Jöhnk 

Eggert Voss  Lea Jöhnk 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 19.01.2016 (Protokollführung) 

 
 
 
 
 
 
 


